



Comité français pour Yad Vashem  
33 rue Navier - 75017 Paris



**Jean-François LEGARET**  
Maire du 1<sup>er</sup> arrondissement  
Conseiller Régional d'Ile-de-France

### **les membres du Conseil d'arrondissement**

**Le Comité Français pour Yad Vashem**  
représenté par les Délégués Viviane SAÜL et Alain HABIF

vous prient de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle  
**M. Elad RATSON**, directeur des relations publiques de l'Ambassade d'Israël en France

remettra la Médaille et le Diplôme décernés aux Justes Parmi les Nations  
à titre posthume au Docteur Dora RIVIERE,

représentée par sa petite-fille Sylvie VEILLITH et son arrière petit fils Anthony  
pour avoir sauvé les vies de Jack et Martin LEWIN et de Walter JACUBOVSKI

**Jeudi 29 mars 2012 à 16 h**  
Mairie du 1<sup>er</sup> arrondissement  
Salle des Mariages  
4, Place du Louvre - 75001 Paris



La Médaille des Justes parmi les Nations est décernée par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem,  
aux personnes non juives qui ont sauvé des Juifs sous l'occupation nazie au péril de leur vie.



Très grande figure de la Résistance stéphanoise, Dora Rivière (une des premières femmes médecins) s'est engagée dès 1920 dans de nombreuses actions sociales au service des faibles et des opprimés. Cette héroïne, entrée dans la clandestinité sous le pseudonyme masculin de « Monsieur Lignon » en 1940, s'employa à secourir et à cacher au sein de différentes associations et réseaux de sauvetage, les pourchassés par le régime de Vichy et par le nazisme. Arrêtée en 1943, déportée à Ravensbrück elle mit ses compétences et son dévouement au service de ses codétenus avant de terminer son long calvaire à Mathausen où elle fut libérée en avril 1945. Bien qu'elle refusa les honneurs que tous auraient voulu lui rendre la Médaille des Justes lui sera décernée à titre posthume par Yad Vashem, après qu'une longue enquête menée par sa petite fille ait permis de recueillir plus de soixante ans plus tard, les témoignages de deux jeunes garçons partis vivre aux Etats-Unis qu'elle avait personnellement hébergés et sauvés dans sa maison du Chambon sur Lignon.